
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 
Federal do Paraná, realizada em 14 de março de 2011. 2 
Aos quatorze dias do mês de março do ano dois mil e onze, às quatorze horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 
presidência do Conselheiro Ivan Venson. Presentes os Conselheiros Titulares Umberto Klock, Alice 5 
Faria Novato, Lúcia Helena Alencastro, Thiago de Sousa Bagatin e Wilson Alcântara Soares. 6 
Presentes também os Conselheiros Suplentes Eduardo Jaques Spinosa, Flávio Massao Matsumoto e 7 
o Conselheiro Mario Antonio Navarro da Silva, da Terceira Câmara do CEPE. Justificaram suas 8 
ausências os Conselheiros Hugo Simões e Ângela Massumi Katuta. Havendo quórum, o Senhor 9 
Presidente declarou aberta a sessão, colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no 10 
dia vinte e um de fevereiro de dois mil de onze, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes 11 
o Presidente deu as boas vindas aos Conselheiros discentes Alice Faria Novato e Thiago de Sousa 12 
Bagatin. Terminados os informes, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 023733/2010-24 13 
- Afastamento do país de Lia Sumie Nakao. O relator, Conselheiro Wilson Alcântara Soares leu 14 
seu parecer exarado nos seguintes termos: “(...) Face o exposto sou de parecer favorável à 15 
concessão do afastamento do país, da profa. Lia Sumie Nakao, para cumprir o programa de pós-16 
doutorado objeto deste processo”. O relator explicou que “(...) em 21 de fevereiro de 2011 a 17 
interessada encaminhou ofício solicitando uma nova mudança de datas para o afastamento objeto 18 
deste processo, com início em 23 de março de 2011 e término em 22 de março de 2012. Tal 19 
mudança se faz necessária em virtude do International Office do Brigham and Women’s Hospital 20 
ter estipulado, conforme consta do formulário DS2019 (fls.35), que é o “Certificado de 21 
Elegibilidade para Intercâmbio de Visitantes Status J1”, necessário para a obtenção do 22 
correspondente visto, que a data prevista para início do programa de pós-doutorado é 01 de março 23 
de 2011.”. O relator foi parabenizado pelo excelente relato e respondeu aos vários questionamentos 24 
realizados pelos Conselheiros. Com a palavra, o Conselheiro Mario Antonio Navarro, representante 25 
do Setor de Ciências Biológicas na Terceira Câmara do CEPE, prestou esclarecimentos adicionais 26 
destacando a importância do intercâmbio para o enriquecimento do Programa e para a UFPR. Após 27 
breve debate o parecer foi posto em discussão e votação sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 28 
02) Processo nº 063632/2011-77 - Afastamento do país de Everton Fernando Zanoelo. A 29 
relatora, Conselheira Lucia Helena Alencastro emitiu parecer favorável à solicitação de 30 
afastamento. Após manifestações a relatora acatou sugestões e o parecer final ficou assim redigido 31 
“Pelos fatos acima mencionados sou de parecer favorável ao pleito do interessado para realização 32 
de pós-doutorado pelo período de um ano. A presente aprovação encontra-se condicionada a 33 
inclusão do documento de concessão do auxílio por parte da CAPES ou CNPq”. Em discussão e 34 
votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 022800/2010-93 - Proposta de 35 

criação de Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Sistemas Costeiros e Oceânicos. 36 
Interessada: PRPPG. O parecer favorável exarado pelo relator, Conselheiro Umberto Klock, foi lido 37 
pelo Conselheiro Eduardo Jaques Spinosa. O Conselheiro Wilson Alcântara Soares pediu a palavra 38 
e esclareceu que o Centro de Estudos do Mar é um Departamento. Em discussão e votação o parecer 39 
foi aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 052245/2010-24 - Revalidação de Diploma de 40 
Mestre em Sistemas Costeiros e Oceânicos. Interessado: Allan Paul Krelling. O relator, 41 
Conselheiro Eduardo Jaques Spinosa procedeu à leitura de seu parecer favorável à revalidação do 42 
diploma. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta e livre 43 
a palavra, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão da qual 44 
eu, Silmara Lucia Bindo Groschupf, secretária, lavrei a presente ata. 45 


